

Argentina & LATAM: Posibles impactos en el ámbito de la Movilidad Internacional

Febrero 2024



Daniela Rodil
*Global Manager LATAM
Lawyer*



Jimena Cerisola
Global Mobility Consultant

INDEX

1. Políticas de Importación
2. Apertura de Mercado
3. Privatización de empresas del estado
4. Ley de Alquileres
6. Participación de Organismos Internacionales
7. Impacto en LATAM
8. Conclusion

DNU y Ley Ómnibus

Tras la asunción del nuevo gobierno en la República Argentina el pasado 10 de Diciembre, el Presidente Javier Milei y su equipo ha impulsado el debate en el Congreso Nacional la denominada “Ley Ómnibus”.

Este proyecto se basa en los principios Libertarios del Presidente, tales como el Libre Mercado, la desregulación de la economía, entre otros.

A continuación, destacaremos algunos puntos destacados del proyecto.



Políticas de Importación



- El Poder Ejecutivo no podrá establecer prohibiciones o restricciones a las exportaciones o importaciones por motivos económicos
- Se modifican las razones por las cuales pueden establecerse las prohibiciones no económicas.
- Se quita al Poder Ejecutivo la facultad de establecer derechos de importación específicos y se deroga el régimen aplicable al impuesto de equiparación de precios.

Apertura de Mercado

- Apertura de importaciones en materia de producto extranjero.
- Derogación de observatorio de precios y disponibilidad de insumos, bienes y servicios.
- El comercio internacional de hidrocarburos será libre.
- En relación al Transporte Aerocomercial se implementa la política de “Cielos Abiertos” para la libre operación de empresas

Privatización de Empresas del Estado



- El gobierno impulsa la privatización de empresas hoy estatales tales como Agua y Saneamientos, Ferrocarriles,, Correo Argentino, y Servicios de Radio y Televisión y Telam, entre otras.
- Se autoriza la cesión, parcial o total del paquete accionario de Aerolíneas Argentina S.A y Austral Líneas Aéreas - Cielos del Sur S.A y sus empresas controladas a los empleados de las respectivas empresas de conformidad con el programa de Propiedad Participada (Art. 246 del DNU).



Ley de Alquileres



- Los alquileres podrán establecerse en moneda de curso legal o en moneda extranjera y las partes podrán pactar el ajuste del valor, lo cual genera incertidumbre y expectativa por la autorregulación del Mercado Inmobiliario.
- En los contratos de inmuebles destinados a vivienda, una vez que el mercado se regularice se espera que haya mayor oferta.
- En caso de silencio del locador o frente a negociación de extensiones, estando debidamente notificado, el locatario podrá resolver el contrato de manera anticipada sin pagar la indemnización correspondiente.

Participación de Organismos Internacionales

- La instancia Regional está compuesta por el Foro Especializado Migratorio del MERCOSUR y Estados Asociados (FEM), la Conferencia Suramericana sobre Migraciones (CSM), un proceso de cooperación no vinculante que cumple un importante rol en la consolidación de consensos políticos sobre la materia.
- En el plano interregional, el país participa en la Comisión de Asuntos Migratorios (CAM) de la Organización de Estados Americanos (OEA), la Reunión sobre Migraciones de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), y la Red Iberoamericana de Autoridades Migratorias (RIAM), entre otras actividades.
- En el ámbito internacional, integra el Consejo de la Organización Internacional para las Migraciones de la ONU (OIM), participa del Foro Global de Migración y Desarrollo (FGMD), ha adherido a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS); al Pacto Mundial para la Migración Segura, Ordenada y Regular; a la Convención de Palermo contra el Delito Transnacional Organizado; y a la Convención Internacional sobre la Protección de los Derechos de Todos los Trabajadores Migratorios y de sus Familiares; entre otros compromisos.



Organización Internacional para las Migraciones





- En Materia Migratoria, dada la situación económica de Argentina en los últimos años, el éxodo migratorio se ha destacado por el rango etario de emigrantes hacia diversas zonas globales, siendo el promedio los 30 años de edad como el mayor grupo.
- Según los empadronamientos para las últimas elecciones del 2023 en Sedes Diplomáticas Argentinas, se desprende que, a nivel regional, Brasil y Uruguay ocupan el primer puesto de Argentinos residiendo en el exterior, seguidos de Paraguay, Chile y Bolivia, en tanto en ámbitos globales, se observa mayor concentración en Estados Unidos, España, Italia, México y Cánada.
- De las más de 46 millones de personas que viven en Argentina más de tres millones son extranjeros con residencia temporaria o permanente en Argentina, según los últimos datos del Registro Nacional de las Personas.

Impacto en LATAM

- En Argentina, luego del anuncio del Presidente en relación a las privatizaciones, prevén un aumento de actividad transaccional local.
- Argentina es el segundo mercado más importante de Sudamérica
- Nuevas compañías extranjeras están eligiendo Argentina para la apertura de nuevas Sedes
- La International Chamber of Commerce espera trabajar con el nuevo gobierno argentino y avanzar en temas importantes en beneficio de Argentina, América Latina y el mundo.
- Para 2024 se prevé que los países que impulsarán la actividad de fusiones y adquisiciones en la región serán Brasil, México y Argentina, mientras que en Colombia se prevé que las inversiones provenientes de la región serán principalmente de Brasil.



Conclusión

- La apertura de las reglas de comercio permitirá al Mercado libre la autorregulación de precios
- La opción de poder elegir entre la compra de productos extranjeros frente a productos nacionales
- La posibilidad de privatizar sociedades estatales brindara la oportunidad de inversiones de empresas privadas extranjeras
- Se contempla la posibilidad de participación de capitales extranjeros en materia de explotación de recursos argentinos
- Reducción del gasto estatal, permitiendo así estabilizar el déficit económico
- En materia inmobiliaria, la expectativa por la negociación sin reglas intermediarias del Estado genera incertidumbre de precios de renta y la opción de elegir la forma de pago de cánones y plazos
- En materia migratoria, el número de argentinos emigrando se ha incrementado en los últimos 4 años y las solicitudes de residencias de extranjeros ha disminuido en comparación con los últimos 5 años.
- Argentina fue, es y será un país receptor de inmigración y continúa participando en los foros y organismos que lo fomentan



@EMS_Mobility



EMS

Employee Mobility Solutions



@emsbusinessplus